
 
Einwohneranfrage 12/23 zur Stadtverordnetenversammlung am 22.02.2023  
 
 
Erhalt des historischen Wegenetzes im ehemaligen Volkspark Madlower-
Schluchten, vormals Kaiser-Wilhelm-Auguste-Viktoria-Hain, jetzt Stadtwald. 
 
eingereicht am 19.01.2023 
 

Anfragesteller: Herr Hagen Stoletzki 

 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Mein Name ist Hagen Stoletzki, ich nutze das Waldgebiet Madlower Schluchten schon seit 

vielen Jahren zum Waldlauf, aber auch zum Wandern und für sonntägliche Spaziergänge. In 

den letzten Jahren wurden viele Bäume in diesem Areal gefällt, auch viele Robinien. Die 

Robinien reagieren auf die Fällungen so, dass sie über ihr flaches, fast oberirdisches 

Wurzelsystem überall neu austreiben und damit binnen kurzer Zeit alle Wege zuwachsen. 

Zur Illustration habe ich Ihnen zwei Bilder beigefügt, mit "vorher" und "nachher" benannt. 

 

Meine Frage bzw. meine Bitte geht dahin, das Wegenetz in den Madlower Schluchten, wenn 

schon nicht von städtischer Seite zu pflegen, so doch wenigstens zu erhalten. Ansonsten 

geht sang und klanglos ein Kulturgut der Stadt Cottbus verloren, das mit viel Mühe und Fleiß 

vor über hundert Jahren von den Bürgern und der Stadt Cottbus angelegt wurde. 

 

Mit den heutigen technischen Möglichkeiten sollte sich der Aufwand an Menschen und 

Material wohl in Grenzen halten. Mein Vorschlag ist, die Wege mit einer Motorsense oder 

mit einem großen Rasentraktor in regelmäßigen Abständen frei zu halten. Genauso wird auf 

dem Platz an der Sonnenuhr mit dem Robiniennachwuchs nach der Fällung von zwei großen 

Robinien verfahren, mit Erfolg.  

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Hagen Stoletzki 

 

 
 
 


